



Guatemala, 14 de junio de 2024

Guatemala y Honduras discuten agenda bilateral en cuestiones de energía

Una delegación encabezada por Erick Tejeda Sen, secretario de Energía del Gobierno de Honduras, culminó una visita de dos días con autoridades y representantes del subsector eléctrico guatemalteco para abordar temas de cooperación bilateral, entre otros.

El ministro Víctor Hugo Ventura informó que el encuentro permitió a las autoridades hondureñas entender el funcionamiento de los mecanismos de adquisición de energía en Guatemala, ya que están interesados en promover licitaciones competitivas para continuar con una transición energética.

Además, se dialogó sobre una segunda interconexión, así como otros mecanismos de especial importancia para ambos países.

“Guatemala sigue siendo un país totalmente abierto a la cooperación con sus vecinos y comprometido con la integración centroamericana. El sector de energía es ejemplo de eso”, concluyó el ministro.

Durante la jornada de la delegación hondureña, se discutió el fortalecimiento entre ambos países y hubo acercamientos con la Comisión Nacional de Energía Eléctrica, empresas distribuidoras y representantes de generadores de energía renovable.

Tejeda Sen comentó que Guatemala ha dado pasos importantes en materia de regulación, así como licitaciones de la red de transmisión y agentes distribuidores con una capacidad instalada ante la crisis originada por el fenómeno de El Niño.

“Debe haber esfuerzos conjuntos, porque es un fenómeno regional y crear mecanismos para desarrollar herramientas de resiliencia, apostándole a varias tecnologías para que cuando afecte la sequía, haya respaldo”, explicó el funcionario hondureño.

El Ministerio de Energía y Minas declaró en situación de emergencia al Sistema Nacional Interconectado, esto permitió reaccionar a tiempo ante la sequía que afecta la región.